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こ
れ
で
保
育
の
質
の
向
上
め
ざ
せ
る
か
？ 

放
課
後
児
童
ク
ラ
ブ(

学
童
保
育)

の
基
準
満
た
せ
‼ 

① 

児
童
一
人
あ
た
り
１
・
６
５
㎡
以
上 

② 

一
施
設
に
40
人
以
下 

③ 

放
課
後
児
童
支
援
員
の
研
修
受
講 

「
令
和
５
年
３
月
31
日
ま
で
に
努
力
義
務
」
条
例
を 

期
限
を
定
め
ず
「
当
分
の
間
」
の
努
力
義
務
に
改
正 

こ
ど
も
医
療
費 

助
成
拡
大 

 
 

 
     

 

４
６
２
９
万
３
千
円 

10
月
診
療
分
か
ら
18
歳
年
度
末
ま
で
対
象 

０
歳
か
ら
就
学
前
の
こ
ど
も
無
料 

今
度
は
選
べ
る 

ど
れ
に
す
る
？  

 
 

全
市
民
に
燃
や
せ
る
ゴ
ミ
袋
無
料
配
付 

➀ 

45
リ
ッ
ト
ル(

10
枚)

１
袋 

➁ 

30
リ
ッ
ト
ル(

20
枚)

２
袋 

➂ 

20
リ
ッ
ト
ル(

30
枚)

３
袋 

引
換
期
間 

11
月
1
日
～
12
月
31
日 

事
務
費(

手
数
料
・
委
託
料)

前
回
よ
り
増
加 

ど
う
す
る
？ 

新
し
い
駅
周
辺
庁
舎
の
今
後 

 
 

課
題
■(

用
地
・
駐
車
場
・
財
源)

の
確
保 

整
備
候
補
地
■
西
口
駐
車
場
用
地
を
基
本 

西
口
駐
車
場
大
規
模
改
修(

試
算
20
億)

せ
ず
解
体 

事
業
手
法 

検
討
中 

 

決
ま
り
次
第
、
庁
舎
整
備
特
別
委
員
会
協
議
会 

開
催 

新
朝
日
庁
舎
は
令
和
８
年
４
月
供
用
開
始
に
向
け 

令
和
５
年
９
月
末
に
基
本
契
約
締
結 
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指
定
ゴ
ミ
袋
無
料
配
付 

前
回
と
比
べ 

事
務
費
９
８
９
万
２
千
円
の
増
額
理
由 

 

容
量
に
関
係
な
く
、
木
更
津
市
は
一
枚
あ

た
り
販
売
店
に
手
数
料
３
円
支
払
い
ま
す
。 

45
リ
ッ
ト
ル(

10
枚)

１
袋
の
場
合
は
30
円 

30
リ
ッ
ト
ル(

20
枚)

２
袋
の
場
合
は
60
円 

20
リ
ッ
ト
ル(

30
枚)

３
袋
の
場
合
は
90
円 

全
市
民
が
20
リ
ッ
ト
ル
３
袋
を
選
ん
だ
と
し
、

前
回
の
引
換
率
88
％
を
参
考
に
予
算
を
算
出
。 

 
 

前
回
、
田
中
は
「
高
齢
者
は
大
き
な
ご
み
袋

は
重
く
使
い
に
く
い
。
な
ぜ
、
選
択
で
き
な
い

の
か
」
と
質
問
し
た
ら
「
在
庫
が
な
い
」
と
の
こ

と
で
し
た
。
今
回
、
市
民
が
選
べ
る
よ
う
に
す

る
た
め
、
追
加
の
ゴ
ミ
袋
発
注
に
２
２
５
万
円

も
予
算
に
計
上
さ
れ
て
い
ま
し
た
。 

市
民
が
選
べ
る
よ
う
に
な
っ
た
の
は
い
い

け
れ
ど
、
こ
ん
な
に
お
金
を
使
う
こ
と
に
な

り
、
複
雑
な
気
持
ち
で
す
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放
課
後
児
童
ク
ラ
ブ
（
学
童
保
育
）
現
状 

令
和
５
年
４
月
１
日
現
在
、
市
内
54
施
設

が
基
準
を
満
た
し
て
い
る
か
調
べ
ま
し
た
。 

➀
17
施
設
が
満
た
し
て
い
な
い 

➁
６
施
設
が
41
人
以
上 

➂
一
施
設
は
、
今
年
度
中
に
研
修
受
講
予
定 

基
準
が
厳
し
く
、
令
和
２
年
に
期
限
付
き

で
基
準
を
緩
く
し
た
も
の
の
、
ま
だ
基
準
を

満
た
し
て
い
な
い
施
設
が
あ
る
現
状
で
す
。

そ
し
て
、
今
回
は
期
限
も
定
め
な
い
条
例
改

正
と
な
り
ま
し
た
。
保
育
の
質
の
向
上
を
め

ざ
す
た
め
に
、
各
施
設
の
現
状
を
木
更
津
市

の
Ｈ
Ｐ
で
公
開
す
る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。 

 

田中のりこの議会速報 

 

 

子ども医療費助成  

10月から変わります 

 

入院 通院 調剤

年齢 入院 通院 調剤

0歳～就学前

就学後～
18歳年度末

令和5年10月から変わる部分を赤で表記

市民税非課税
または均等割
のみ課税世帯

0歳～18歳年
度末まで 無料

その他の世帯 無料
無料

1日200円
 

　基準 以前 令和2年6月改正 令和5年6月改正

令和5年3月31日までに 当分の間

② 一施設に児童
数40人以下

おおむね40人以下
とする

令和5年3月31日までに 当分の間

研修を修了することを
予定している者を含む

雇用されてから２年以内に
研修を終了することが見込
まれるものを含む

③放課後児童支援
員の研修受講

研修を修了したもの
でなければならない

木更津市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例

基準はだんだん緩くなっている

①児童一人あたり
1.65㎡以上

おおむね1.65㎡以上
でなければならない おおむね1.65㎡以上

となるよう努めなければならない

おおむね40人以下
となるよう努めなければならない

 

１億 2,927万８千円を追加 

予算総額 ５４９億 ５６９万５千円 

タイムリーな情報・・・新庁舎整備関係の報告は、別途不定期に議会速報号外 WEB版発行 みんなの会 HP参照 

 



 

 

 

 

 

 

白か黒か限りなくグレーだった業者の選び方のその後    4月 25日に総務部長より各部へ 

「プロポーザル方式によって事業者を選定する必要があるのか十分に検討すること」な

ど、通知していました。木更津市は、令和 5 年度になり、公募型プロポーザルの募集をし

た件数は 6月 26日現在、すでに 9件あります。 

近年、この方式の業者選びが増えている木更津市です。 

 

 『「賃借」のほうが「建設」より安いから』の理由で基本計画を改訂し、「２つの庁舎を賃借」をすすめ

てきました。しかし、建設業者が民有地の用地取得が困難で撤退しました。議会での一般質問と庁

舎整備特別委員会での質疑をまとめると 

田中 課題を検証するというが、現状でも「賃借」のほうが

「建設」より安いかは検証するのか。 

市   検証する。                       

田中 コロナ禍でオンライン会議が普及しても、駅前庁舎と

朝日庁舎間を、職員が行き来に使用した公用車は、年

間15%、のべ3,444台だった。1つの庁舎の時に

は、この行き来がなかったのだから、働き方改革の上

からも検証するのか。 

市   むだな働き方はないかは、検証する。しかし、改訂し

た「２つの庁舎を賃借」の基本計画は検証しない。 

田中 なにがなんでも駅前に新庁舎というなら、 

・ 駐車場は最小限の台数確保。狭くても市有地に市長公

室などだけの駅周辺庁舎を自前で建てる。 

・ 市民交流プラザは、活性化のために複合施設(駅周辺

庁舎)に建てる。ただし、ホールの面積分を減築。  

・ 議会やその他の部署は朝日庁舎に別棟を建てる。 

そうすれば、朝日庁舎の現プランは、影響を最小限で

すすめられる。駅前庁舎の減築を検討してはどうか。 

市  規模の見直しを行うことも考えている。                 

●△■お知らせ伝言板〇▲□ 

どうする？どうなる木更津 

みんなのおしゃべり会 

7月21日㈮10:00～11:30 

ざっくばらんに、お茶を 

飲みながらおしゃべりして 

いるといつのまにか 

木更津市のことがわかる。 

会場…八幡台公民館 調理室 

主催…田中のりことみんなの会 

2023年平和のための戦争展 

戦争のリアルから現在・未来を考える 

※ 夏休み自由研究のヒントがたくさんあります 

7月 25日㈫…13:00～17:00 

26日・27日…10:00～17:00 

28日・29日…10:00～20:00 

7月 30日㈰…10:00～14:00 

会場…木更津中央公民館・ 

多目的ホール（アクア木更津 3階） 

問合せ先…090-6149-4132(栗原) 

主催…平和のための戦争展実行委員会   

後援…４市の教育委員会(木更津市・君津市・袖ケ浦市・富津市) 

市民とともに 暮らしと政治をつなぐ  

 

 

 

MEMO：現在、閉鎖した市営立体駐

車場の土地は、国からの補助金を活

用し、取得したものであり、今後、その

土地を民間に貸して収益を得ること 

は、目的外使用となり、国への返還金が発生する

ことがわかった。賃借するデメリットがまた 1 つ

明らかになった。 

 

 

 

 

「 

 

議会質問報告「改善指導中の開発行為等の対応の検証」は、７月末発行の「通信 みんなのひろば」に掲載予定。 

 


